



RÉUNION ANPDF



COMPTE RENDU

Réunion du secteur 2 du 12 avril 2025

Au District de Paris

08h30 – 12h30

Ligue des Hauts de France :

Présents :

- Evelyne Bauduin (Artois)
- Chakib Bachiri (Flandres)
- Cédric Bettremieux (Honoraire)
- Pascal Poidevin (Aisne)
- Pascal Tranquille (Somme)
- Stéfan Islic (Escaut)

Excusés :

- Franck Poret (Cote d'Opale)
- Nathalie Depauw (Oise)
- Fernand Duchaussoy (honoraire)
- Claude Coquema (honoraire)

Ligue Paris-Ile de France :

Présents :

- Philippe Collot (Seine et Marne)
- Claude Delforge (Honoraire)
- François Charrasse (Hauts de Seine)
- Ahmed Hadeff (Seine St Denis)
- Philippe Surmon (Paris)
- Denis Turck (Val de Marne)
- Claude Deville (Essonne)
- José Diaz (val d'Oise)

Excusés :

- Brice Parinet (Yvelines)
- François Thisserant (Honoraire)
- Jean-Pierre Meurillon (honoraire)
- Gérard Delorme (honoraire)

-

Ligue du Centre-Val de Loire :

Présents :

- Philippe Gallé (Indre et Loire)
- Benoit Laine (Loiret)
- Marc Touchet (Indre)
-
- Excusés :
- Sébastien Salmon (Eure et Loir)
- Marc Terminet (Cher)
- Laurent Legendre (Loire et Cher)

Début de la réunion de travail 8h45

Le secrétaire Pascal Poidevin propose :

L'Approbation du procès-verbal de la réunion du 1^o février à Arras

Celui-ci est approuvé à l'unanimité.

Informations du Président

Le Président Marc Touchet remercie le District de Paris pour son accueil

Il souhaite la bienvenue à José Diaz Président par intérim du Val d'Oise dont la prochaine AG électorale aura début juillet.

Demande au Comité d'avoir une pensée pour Marc Terminet, Bertrand Voisin et Gérard Delorme victimes de problèmes de santé et leur souhaite une prompte récupération.

Rappelle que 2 présidents de District : François Charrasse et Philippe Surmon ont été nommés au grade de Chevalier de l'ordre national du Mérite, ce qui est une reconnaissance de l'Etat pour le bénévolat.

Rappelle que l'association regroupe 90 Districts sur 91

Il informe les membres sur la situation des partenaires de l'association :

Tarket (qui donnait 20 000 € par saison) arrête le partenariat à la fin de cette saison

CMC doit verser sa contribution de 2 000 €

Quelques pistes positives en cours d'étude : Helmet courtier secteur sport de Générali et France Barnum.

Il estime que ces baisses d'aide risquent d'entraîner des conséquences sur le fonctionnement de l'association. Il est d'ores et déjà prévu une augmentation de la cotisation annuelle (elle n'a pas bougé depuis 2017) qui passerait à 180 voir 200 €.

D'autre part la participation de l'association aux réunions de secteurs passera de 55 € par actif, à 60 € par actif présent

Congrès et AG 2025

Le Président fait un point sur les avancées du congrès annuel et de l'assemblée générale qui se déroulera sur le week-end des 19, 20 et 21 septembre à Mandelieu la Napoule sur le centre loisir « Goélia Mandelieu ». Le premier sondage est très satisfaisant et nous devrions être, entre les présidents de Districts, leurs accompagnants et les invités, pas loin de 200 personnes. Ce congrès est organisé par le District « Cote d'azur ». Un engagement de participation à ce congrès doit être envoyé début juin.

Les ateliers pressentis seraient :

Points sur les assurances

Intervention de la DTN sur le « foot d'animation »

Les incivilités (avec la participation du Président de l'association des Maires de France)

Evoque les propositions pour les 2 prochains congrès à savoir discussion entre 2 districts de la ligue d'Occitanie pour 2026 et 2 districts de la ligue de Bretagne pour 2027.

Statut de l'arbitrage (modulation du nombre de matches à arbitrer à partir de la D2 dans les districts d'une même ligue) note Claude Requena district Gers

Plusieurs districts font part des problèmes dans le statut de l'arbitrage qui est souvent géré par les ligues mais qui ne tient pas toujours compte de la disparité des territoires, tant dans le nombre d'arbitres dont ils disposent, que sur le nombre de matches à couvrir.

Ce sujet ne fait pas l'unanimité et il est préconisé de proposer aux arbitres concernés plus de rencontres à arbitrer (D1 à trois officiels ; championnat féminin, partenariat avec un district voisin .

Nombres de délégués et arbitres districts qui officient en Ligue chaque week end.

Ce sujet est porté par André Vitello (district var) qui l'expose par une note, il semble possible de mettre un accord entre la ligue et ses districts pour une jauge minimum chaque week end sans appauvrir les compétitions départementales

Le FAFA

Claude Delforge nous fait un point sur les pistes d'évolutions du FAFA (schéma et enveloppe par territoire)

Cadre juridique de l'indemnisation des Présidents

Pascal Poidevin nous présente des slides sur le sujet (transmis aux participants).

Points divers

Cédric Bettremieux nous fait un point sur les évolutions des problèmes informatiques

Il rappelle son courrier de la veille (création d'un mot de passe par instance pour suivi plus rapide des tickets).

Une tournée des territoires avec 2 jours de présences pour prendre conscience des problèmes de chacun.

Evolution de la FMI. Les pré-requis pour les tablettes devraient être envoyés avant fin de saison.

Pascal Tranquille nous fait part du courrier des districts de la Ligue des Hauts de France à leur ligue sur le statut des Présidents de ligue et de District qui, comme les arbitres et certaines autres personnes, devraient être protégées (idem arbitre délégation d'une mission de service public).

Marc Touchet propose de faire une lettre commune au Président de la FFF co signée par Philippe Galle président du collège des présidents de districts, et en y associant les présidents de ligue (Antonio Teixeira) sur ce sujet qui mérite d'être porté auprès du Ministère des Sports par la Fédération .

François Charasse et José Diaz nous font part de leur expérience en matière d'intelligence artificielle (I.A.) et de leur approche avec le logiciel « Chabot ».

Cédric Bettremieux indique qu'il faut l'utiliser avec prudence et un cadre réglementaire doit exister.

Pour répondre à la question de François Charasse sur les CTD A, Claude Delforge nous précise que les fiches de poste de ces derniers seront disponibles fin avril pour des recrutements (pour ceux qui le désirent) en début de saison prochaine avec une aide de 21 000 €. D'autre part, il nous indique que nous devrions recevoir l'aide à l'arbitrage revalorisée de 50 % à partir du 15 avril (sauf pour les districts ayant déjà bénéficié de l'aide pour 2024/2025).

Un long débat s'engage sur les incivilités de toute nature.

Ahmed Hadeif nous fait part du projet qu'il a déposé auprès de la région Ile de France (en attente pour transmission aux participants) pour lutter contre les débordements sur et autour des terrains, et des sanctions appliquées jusqu'aux parents (licenciés ou non) dans le 93.

Stéphan Islic a mis une importante campagne de sensibilisation pour les jeunes arbitres, et distribue un guide du délégué personnage important sur la tranquillité dans les matches.

Mar Touchet fait circuler la convention de coopération contre les violences que le District de l'Indre a signé avec les forces de l'ordre , le parquet et le Préfet de l'Indre.

Il est 12 h40 lorsque la réunion s'achève et que le Président clôture cette dernière en annonçant que la prochaine réunion du secteur 2 aura lieu dans le District du Loiret (Orléans) les 7 et 8 novembre 2025 et celle de début 2026 se déroulera dans le District de l'Escaut (Valenciennes)